
FUNDADOR: MIGUEL A. VARGAS QUIÑONES

2277MM
AA
RR
TT
EE SS

FEBRERO
Año 31- Núm.11067

Buenos Días

Alimentos de
Cuaresma, hasta 20

% más caros
Lobas Durango,

subcampeonas Golden

Que no se polarice el tema
electoral en Durango, pide EVV

PAG 05MAS INF.

PAG 07MAS INF.

Esteban y Toño arrancan construcción
del primer parque lineal

PAG 02 Y 03MAS INF.

PAG 22MAS INF.



Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
Gobierno municipal y estatal, hacen

sinergia para modernizar a Durango
con proyectos como el parque lineal
Ferrocarril, que viene a mejorar la
conectividad en esta zona, así lo
expresó el gobernador Esteban
Villegas Villarreal quien junto al
presidente municipal, Toño Ochoa
colocaron la primera piedra de esta
obra.

En conjunto con el alcalde, vamos a
construir el parque lineal y dos
colectores pluviales para que esta zona
deje de inundarse en tiempos de lluvia;
en una primera etapa, se realizarán las
obras de pavimentación integral, área
de esparcimiento, ciclovía, juegos
infantiles, campo de béisbol, así como
vialidades, esto con una inversión de
30 millones de pesos, presupuesto que
aprobó el Congreso del Estado para
ejercerlo en este proyecto que
representa el sueño de muchas
familias, dijo el gobernador.

“Durango va a cambiar, en eso
quedamos Toño y yo y lo estamos
cumpliendo con obras en beneficio de
la sociedad”, aseguró el mandatario
estatal al agradecer a Ángel Sergio
Dévora Núñez, director general del
Centro SICT, su compromiso para
apoyar con los derechos de vía para
poder realizar este gran proyecto. 

Con obras como estas, la sociedad
tendrá la oportunidad de disfrutar de
espacios recreativos, de convivencia y
mejores vialidades que permitan el
esparcimiento y la movilidad urbana
en esta zona, mismas que mejorarán
su calidad de vida y el entorno urbano,
añadió Esteban. 

Por su parte, el alcalde agradeció el
apoyo del gobernador, para cumplir
los compromisos que se realizaron en
campaña, así como por ser un aliado
del municipio. Allí explicó que son
cuatro kilómetros del parque lineal,
dentro del proyecto integral, que
busca inclusión, integración y
participación, pero sobretodo que la

gran familia de Durango disfrute un
espacio lleno de árboles, donde
puedan platicar, hacer ejercicio y
practicar deporte.

Ángel Sergio Dévora Núñez, comentó
que este proyecto se hace realidad
gracias al esfuerzo de los tres órdenes
de gobierno y que, tener áreas
federales en desuso, ha permitido
sacar el libramiento ferroviario de la
ciudad, además de ser un logro para
tener un municipio más armónico.
También,  explicó que ya se concretó el
permiso para su uso y derecho para
construir un parque lineal, en esta
zona que estaba desaprovechada.

Será el primer parque lineal de
Durango, otra muestra de que se
trabaja para mejorar la vida de las
familias, reconoció el diputado
Alejandro Mojica, esto previo a la
instalación de la primera piedra de la
obra, que fue recibida con alegría y
entusiasmo por las familias que
habitan esta zona y que mejorará su
calidad de vida.

Esteban y Toño arrancan
construcción del primer parque lineal
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Por Johan Unzueta 
DURANGO, DGO.

Este lunes, miembros de Movimiento
Ciudadano (MC), informaron en
conferencia de prensa en Gómez
Palacio sobre los candidatos que
competirán por el Senado en los
próximos días, todo esto en compañía
de Omar Castañeda, Paty Flores, Gloria
Arreola, Rene Galindo, Karim Castruita,
Hiram Bracho y Diana Camacho.

Como se había comentado, el primer
candidato para competir en esta
fórmula, es Jorge Alejandro Salum del
Palacio, el cual, salió del Partido Acción
Nacional, luego de que no tuvo
oportunidad dentro de dicho partido
para ir por la candidatura antes
mencionada.

Durante la trayectoria de Jorge
Salum, ha tenido la oportunidad de ser
diputado por el distrito local 05 en la
LVXll Legislatura del Congreso del
Estado de Durango. Además, fue
regidor y presidente municipal.

Por otro lado, se ha elegido como
segunda candidata para el senado de
la república a Karla Beatriz Tello
Arellano, que viene desde La Laguna,
actualmente es terapeuta en lenguaje,
ejerciendo con niñas y niños con

diferentes condiciones, como autismo,
síndrome de Down, entre otros.

Con esto, se ha conformado el cuadro
para el Senado de la república por
parte de Movimiento Ciudadano.

“Resaltar que Movimiento
Ciudadano es el único partido que va
presentar una fórmula equilibrada en
las regiones tendremos como única
opción política, a Karla Tello, como
única candidata al senado de la laguna
que va representar de manera muy
digna a las mujeres y sin duda eso la
ciudadanía lo tiene que saber y sentir,
las otras ofertas políticas decidieron
irse solamente con gente de la capital,
de manera grotesca, van
desempeñando un acto de violencia
hacia la laguna”, comentó Karim
Castruita.

Además, Karim Castruita, argumentó
que con la oferta política de Karla y
Karim, generará un equilibrio regional
y generacional con la juventud de la
candidata y la experiencia del
candidato.

Karla Tello externó su felicidad al
estar dentro de esta fórmula, así
mismo agradeció al equipo naranja
por la oportunidad. “Es la verdad un
orgullo y bueno, a trabajar, que eso es
lo importante.”
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Que no se polarice el tema
electoral en Durango, pide EVV

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El gobernador del estado, Esteban

Villegas Villarreal pidió que no se
polarice el proceso electoral y afirmó a
los candidatos y candidatas que él va
a garantizar la seguridad.

A nivel nacional, el ambiente
electoral ya se calentó y es normal
hasta cierto punto, dijo el mandatario
al referirse a la filtración de teléfonos
y los últimos que sucesos que se han
presentado.

"Ojalá que no se caliente de más...
también es normal que haya este tipo

de cosas y que se calienten los
ánimos", externó en la entrevista.

"Mi trabajo aquí en Durango es que
no se polarice (el proceso), que los
candidatos y los partidos hagan el
trabajo de una manera profesional y
creo que a la gente no le interesa si es
blanco, si es negro, la gente quiere
escuchar, dar propuestas, ver que le
van a proponer las candidatas y el
candidato a presidente de la República
para poder mejorar [O sea ¿qué gano;
si tú ganas, qué gano yo?] claro eso es
lo que nos preguntamos todos a ver
¿qué gano yo, si ganas?, tú igual con

los senadores y los diputados
federales, ¿que gana Durango si ganan
unos y otros?", recalcó el señalar que
esta es la valoración que aplicará la
gente en este proceso electoral.

El gobernador Durango también
envió un mensaje a los candidatos, "yo
les garantizo la seguridad a todos ellos
para que puedan andar en todo el
estado de manera libre, hacer su
campaña y ojalá que en Durango sean
maduros responsables y que no
polaricemos, porque después nos
cuesta mucho más trabajo reconstruir
el tejido social", apuntó.
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Lamentable la situación de
las presas en el estado

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

El regidor y presidente de la
Comisión de Desarrollo Rural, Pedro
Silerio García, informó sobre la
situación de las presas en el estado y
aseguró que de no haber una buena
temporada de lluvias, para el próximo
ciclo se estaría en una situación de
riesgo fuerte.

"Las presas, lo que es la Lázaro
Cárdenas, que esa es la presa más
grande del estado, anda del orden de
un 50 por ciento y la presa de las más
pequeñas que es la Peña del Águila
anda por ahí por el orden de un 18 por
ciento de llenado, prácticamente la
Peña del Águila y la Guadalupe Victoria
están ya sin programas de cultivos  de
establecimiento de cultivos del ciclo
otoño-invierno 2023- 2024 y las otras
como es la Lázaro Cárdenas esta sí
cumple con su programa normal de
riegos, entonces estamos en una
situación difícil en la mayor parte
porque pues son presas que su
almacenamiento si no se da una buena
temporada de lluvias para el próximo
ciclo, estaríamos en una situación

ahora sí de riesgo fuerte", aseguró.
Dijo que lo que se puede hacer a

mediano y largo plazo es la
conservación de los recursos naturales
y cuidar los suelos de que no se

degraden, ya que un suelo degradado
no absorbe humedad, no retiene agua
y eso es algo que en un momento
determinado puede llevar hasta una
desertificación.
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Alimentos de Cuaresma,
hasta 20 % más caros

La salida de Ricardo Navarrete de
SAGDR obedece a estrategias políticas

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Los insumos para Cuaresma también

han subido hasta un 20 por ciento,
informó la presidenta de la Cámara
Nacional de la Industria Restaurantera
y Alimentos Condimentados (Canirac),
Adriana Porras Zubiría.

Manifestó que como la mayor parte
o todos los productos para la industria
restaurantera, los específicos que se
usan en Cuaresma para preparar los
alimentos especiales, también
experimentan un aumento en relación
al año pasado, por el orden de un 20
por ciento.

Esta situación implica que haya
platillos más costosos y aunque
algunos restaurantes no manejan los
platillos de Cuaresma, sí se lucha por
conservar esta tradición por participar
en el rescate, pero también hay otros
negocios que deciden no hacer
platillos exactos, pero sí incluir
algunos sin carne.

Recalcó que no necesariamente el
incremento en los insumos se ve
reflejado en el costo de los platillos al

público, porque se ha tratado de no
tener aumentos abruptos.

Sin embargo, la situación no ha
mejorado, aunque se han tenido picos
como el 14 de febrero donde hubo
cierta afluencia, pero luego vienen
caídas severas como el pasado fin de
semana, donde se observó una
ausencia de circulante y un flujo muy
bajo en los restaurantes.

Precisó que el fin de semana pasado
estuvieron a un 40 por ciento de
ocupación en los restaurantes,
probablemente porque fue el fin de
quincena. 

Finalmente, dijo que con la Semana

Santa y de Pascua, hay una ligera
esperanza aunque no es una época
donde vendan mucho debido a que así
como llegan algunos turistas la
realidad es que existe un número muy
importante de duranguenses que
optan por salir de la ciudad.

Indicó que este año durante la
Semana Santa se conjugarán varios
eventos como el festival Ricardo
Castro, las festividades religiosas y
luego el eclipse, por lo que se cree que
habrá la posibilidad de un repunte.
Ante eso además hizo un llamado para
mantener el servicio por un horario
turístico.

No hay desencuentros,
aseguró el gobernador

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El mandatario estatal Esteban

Villegas Villarreal confirmó la salida de
Ricardo Navarrete al frente de la
Secretaría de Agricultura, Ganadería y
Desarrollo Rural, el cambio se debe a
estrategias políticas y en su lugar fue
invitado Jesús López.

Entrevistado durante el evento del
anuncio del parque lineal, el
gobernador del estado fue cuestionado
en torno a los cambios en el gabinete,
concretamente en el área de desarrollo

rural, ahí confirmó la salida de Ricardo
Navarrete y también informó que le
había tomado protesta ya a Jesús
López como nuevo titular de esta área.

Dentro de la entrevista mencionó los
temas político-electorales y estrategias
políticas como parte de la razón por la
que generaron estos cambios. 

"Es por estrategia completa del
gobierno y también estrategia los
partidos, empiezan a invitar ahí a
diferentes personajes tanto del
gobierno de todos los niveles y bueno
yo les he dicho que quien quiera
participar, integrarse en campañas con
los candidatos, con los partidos se
tiene que ir", expuso.

Dijo además que por lo pronto
Manuel Herrera Ruiz continúa al frente
de la Subsecretaría de Ganadería, sin
embargo, se esperan más cambios al
calor de las estrategias político
electorales.

Negó que haya algún quebranto o
desencuentro con Navarrete y por el
contrario, destacó la amistad que
tienen en lo personal desde años atrás.

Cabe mencionar que Jesús López
venía desempeñándose como director
de Desarrollo Rural en el gobierno
municipal, donde se dijo que asumiría
las riendas Manuel Herrera Ruiz como
una de las posibilidades, sin embargo,
este cambio no se ha concretado.



DURANGO, DGO.
“Tú puedes ser una persona bien

chingona y hay una vida muy chida”,
expresó el conductor Facundo en su
ponencia La Vida como una Fiesta;
mientras que “la criminalidad no es el
camino al éxito”, fue la propuesta de
Sebastián Marroquín, hijo del conocido
narcotraficante Pablo Escobar, del cual
pidió “no repetir su historia”.

Así, se sumaron a Toño Ochoa en el
cierre del programa Ponle Play a tu
Futuro para cuidar a la juventud
contra el consumo de drogas,
depresión y sus consecuencias, por eso
lo felicitaron “por atender a la
juventud” y definir correctamente las
políticas públicas en prevención.

En conferencia, más de tres mil
jóvenes escucharon atentos los
mensajes y participaron en una
experiencia de realidad virtual que los
hizo sensibilizarse sobre el consumo
de drogas.

Toño Ochoa explicó que Ponle Play a
tu Futuro, invitó a la juventud a ver lo
chulo que es vivir con prevención y
generó durante semanas información
sobre adicciones, autolesiones,
violencia y otros, para combatirlos. 

Ponle Play a tu Futuro es parte de la

estrategia Qué Chulo es Vivir, ya que
los fenómenos detectados serán
atendidos con eficacia “con

conocimiento de causa”, destacó
Giovanni Rosso, director del Instituto
de Desarrollo Humano y Valores.
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Ponle Play a tu Futuro, conferencias
del hijo de Pablo Escobar y Facundo



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Si bien como empresarios se
mantienen respetuosos de los temas
políticos, como parte de una sociedad
y empresarios socialmente
responsables, estarán vigilantes de
que se respeten las leyes en el proceso
electoral, además de que buscar un
acercamiento con los candidatos a
diputados locales y federales en
Durango, para conocer sus propuestas
y presentar las necesidades del sector
industria.

Lo anterior lo señaló la presidenta de
Canacintra, Joana Soto Quintero, a
propósito del inicio de los registros de
los candidatos y candidatas que
contenderán en junio de este año.

Manifestó que dentro de lo que
posible van a colaborar en ser
vigilantes para que se lleve a cabo un
proceso conforme a la ley y
democrático. 

De la misma manera que buscará un
acercamiento con los candidatos y
candidatas independientemente de los
partidos o las fuerzas políticas que

representen, para conocerlos cuáles
son los planteamientos que ellos están
proponiendo en caso de que lleguen a
ocupar el cargo que buscan, ya sea en
el congreso local, federal o la

Senaduría.
Cada sector industrial también

deberá establecer una propuesta para
entregarla a los candidatos y
candidatas.
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Industriales serán vigilantes del proceso
electoral y buscarán el voto informado

Proliferan tiendas asiáticas,
restando mercado a los locales

Por Martha Casas

DURANGO, DGO.
En los últimos tiempos han

proliferado tiendas orientales que han
representado una competencia poco
pareja con los duranguenses, señaló la
presidenta del sector restaurantero
organizado Canirac, Adriana Porras
Zubiría.

Manifestó que son diversos los giros
que manejan y sí han representado un
impacto que le resta mercado a los
locales.

En los últimos tiempos han crecido
los negocios de este tipo, desde
restaurantes de comida oriental hasta

tiendas asiáticas, que ponen en
desventaja a los locales.

Dijo que es hasta cierto punto
lamentable que grandes locales que se

encuentran en el centro de la ciudad,
que son emblemáticos y los están
dedicando a ser tiendas asiáticas e
incluso le restan identidad a Durango.
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Aumentos inflacionarios
hasta de 16 % en Durango

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El aumento inflacionario que tiene

Durango es por el orden del 16 por
ciento y no de 4.45 puntos como se fijó
a nivel nacional, señaló el consejero de
la Cámara Nacional de Comercio
(Canaco), Mauricio Holguín Herrera.

Consideró que las cifras que se
ofrecen por parte del Instituto
Nacional de Estadística podrían estar
revelando datos inexactos, o bien,
como se dice coloquialmente podrían

estar maquillando las cifras porque la
realidad que se vive en el país es muy
diferente y eso lo pueden ver las amas
de casa cada vez que van al centro
comercial, al súper o incluso cuando
hacen compras en línea.

Indicó que se inició el 2024 con una
inflación cercana al 16 por ciento en el
caso particular de Durango.

Dijo que genera alarma ver como el
INEGI en el país está manejando
números que ellos quieren manejar y
hablan de una inflación que está en

números bajos, pero realmente se ve que
los precios han llegado a ser alarmantes.

"Tenemos un índice, desde el año
pasado, que lo marcábamos en un 13
por ciento, en este arranque de año
tenemos ya prácticamente un 16 por
ciento generalizado en los precios. Se
habla también de que esto tiene una
tendencia al alza”, comentó.

Manifestó que por si fuera poco el
sobreprecio también se da debido a
factores de inseguridad que le han de
manera considerable los filetes.
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Falta de placas para automóviles
de personas con discapacidades

Por Luis Juárez 
DURANGO, DGO.
El presidente de la Unión de Ciegos y

Débiles Visuales, Óscar Zaldívar
Escalante, manifestó su inconformidad
ante la expedición de placas para
automóviles solamente para personas
que cuentan con una discapacidad
motriz.

De acuerdo con esta situación,
Zaldívar, exhortó a todas aquellas
personas que han sido victimas de esta
situación para acudir a la Comisión
Estatal de Derechos Humanos (CEDH),
para que puedan hacer notar sus
quejas por esta problemática. 

Zaldívar, se mostró accesible a todas
las personas para brindar apoyo y
asesoría, así se podría conseguir que la
comisión emita una recomendación

para evitar los casos particulares al
momento de solicitar al encargado de
recaudación de rentas placas solo para
discapacitados motrices, si no, a todas
ellas en los módulos donde se pudiera
estar plaqueando. 

“Esta problemática ya tiene un
tiempo que se ha estado suscitando y
la solución que se daba era de manera
individual para acudir a un módulo, se
les negaba, realizaban un oficio para el
encargado de recaudación y entonces
él daba la instrucción para que saliera
la placa y no debería de ser así, de
manera selectiva”, externó Óscar
Zaldívar. 

Además, comentó que esto podría
tomarse como un acto de
discriminación a otras personas que
cuentan con otras discapacidades,

como débiles visuales, personas con
deficiencias auditivas y aquellas con
espectro autista. 

Zaldívar, aprovechó la oportunidad
para resaltar el caso de una mujer con
discapacidad visual a la que se le
negaron estas placas, que incluso al
salir del área administrativa fue
infraccionada por no contar con estas
placas. 

Es por ello que se hace un llamado a
la Comisión Estatal de Derechos
Humanos, para se encuentren
vigilantes y se emita una
recomendación para que estas placas
no se expidan mediante el criterio del
encargado de recaudación de rentas,
para que se distribuyan de forma
organizada e igualitaria para cualquier
discapacidad.



DURANGO, DGO. 
Con la gestión del gobierno de

Esteban Villegas, a través de la
Dirección de Atención y Protección al
Migrante y su Familia, se obtuvo un
permiso humanitario para cumplir la
meta de que Grecia Silerio viaje a la
ciudad de San Diego, California, en los
Estados Unidos de América, para
someterse a una cirugía de corazón
abierto que tanto requiere y luchar
contra la hipertensión arterial
pulmonar que afecta su salud.

Con el esfuerzo conjunto de los
duranguenses unidos por esta noble
causa, las dependencias
gubernamentales y la gestión
incansable de los involucrados en los
trámites y permisos, se logró avanzar
un paso más en la recuperación de
Grecia.

Y es que no solamente a través de la
Secretaría de Bienestar se convocó a
organizaciones civiles de Durango,
sino también de paisanos en el

extranjero, para recaudar fondos a fin
de apoyar para lograr la intervención
quirúrgica de corazón abierto que
requiere Grecia Silerio, sino que
además, se pudo gestionar su visa
humanitaria para viajar a San Diego,

California y lograr este sueño de
operarse para salvar su vida. 

"Tenemos un gobernador muy
humano, le preocupa el bienestar de
las familias y este “gracias” viene del
corazón por todo el apoyo que he
recibido, me han dado una
oportunidad para luchar por mi vida",
expresó Grecia al destacar que en la
Dirección de Atención y Protección al
Migrante y su Familia, así como en el
consulado, fueron muy amables y
comprensivos.

Por su parte, el director de Atención
y Protección al Migrante, Job López
Góngora, agradeció al Consulado de
los Estados Unidos en Nuevo León por
su invaluable apoyo en cada uno de los
casos en que los duranguenses se han
visto favorecidos, como en el caso de
Grecia quien se encuentra ya con su
familia en la Unión Americana en
espera de someterse a la cirugía que la
llevará a combatir la enfermedad que
padece.
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Grecia viaja a California a 
realizarse cirugía de corazón abierto



Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

Ante las recientes declaraciones del
director municipal de Seguridad
Pública, Marco Contreras, de que la
información sobre la ubicación de
retenes antialcohol que se filtra en
grupos de WhatsApp  puede salir de
alguien al interior de la corporación y
que se hará una investigación al
respecto, el regidor y presidente de la
Comisión de Seguridad Pública, Jorge
Silverio Álvarez felicita a la
corporación por tal investigación y
expresa que se debe de tener más
precaución en cuanto a quién se le da
la información de estos puntos
antialcohol.

"que bueno que hubo una
investigación ahí interna de la
Dirección Municipal de Seguridad
Pública,  me da gusto eso, porque tanto
esfuerzo de poner retenes antialcohol
para salvar precisamente vidas, para
que no haya tanto accidente y que se
estuviera filtrando esta información es
lamentable, yo creo que se  debe de
tener más precaución en cuanto a
quién se le da la información dónde
van a estar esos retenes, porque era
demasiado ilógico que se supiera

inmediatamente dónde estaban
instalados estos operativos
antialcohol, por mi parte pues felicito
a la dirección municipal por haber
hecho la investigación
correspondiente", precisó.

Expresó que él siempre va estar a
favor de estos operativos, siempre y
cuando no sea de forma recaudatoria
o que caigan en la situación de estar
molestando al automovilista.

"Yo estoy a favor de que se hagan
más retenes, son meses en que los
accidentes vehiculares vienen en
aumento, yo estoy haciendo un
monitoreo constante, hay accidentes
diarios, ya no son choquecitos como
los que estábamos acostumbrados a
ver, ya son accidentes donde hay
volcaduras, autos estrellados, son
accidentes de consecuencias más
graves", finalizó.
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Jesús López, nuevo
titular de la SAGDER 

A favor de que se investigue quién filtra
los puntos antialcohol en WhatsApp

Dentro de los cambios estratégicos
que se llevan a cabo dentro del
gobierno del estado, el mandatario
estatal, Esteban Villegas, designó a
Jesús López Morales para tomar las
riendas de la Secretaría de Agricultura,
Ganadería y Desarrollo Rural (SAGDER)
en sustitución de Ricardo Navarrete.

El Ejecutivo estatal le instruyó a
seguir con los grandes proyectos en
favor del campo duranguense y sus
familias.
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Parque lineal beneficiará a los
ciudadanos, sobre todo en salud mental

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
La regidora por el PAN, Malena

González, destacó el arranque de lo
que será parque lineal el cual
beneficiará a los ciudadanos, sobre
todo en un tema que actualmente
preocupa, como es la salud mental.

"Hoy (lunes) es el arranque de lo que
será el parque lineal, la verdad es que
esto nos da muchísimo gusto porque es
algo que viene a beneficiar a todos los
ciudadanos, es el parque más grande del
norte del país con más de tres kilómetros
de áreas verdes, es un parque que al final
de cuentas viene a beneficiar a todos los

ciudadanos, especialmente en un tema
que ahorita nos preocupa muchísimo a
todos, el de la salud mental; habrá áreas
verdes, canchas, una ciclovía, habrá
también algo que no hay aquí en
Durango y que es muy importante, un
parque para las personas con
discapacidad para que puedan ir ellos a
hacer un poco de ejercicio y también a
divertirse", comentó.

Dijo también que este lugar inicia
con una inversión de 30 millones de
pesos y será un lugar seguro para los
jóvenes, un compromiso de campaña
del alcalde Toño Ochoa.

"El alcalde hasta el día de hoy ha

estado cumpliendo con todos sus
compromisos de campaña,  creo que
esto sería prácticamente el último de
los compromisos y pues nos da
muchísimo gusto porque al final de
cuentas cada día se está embelleciendo
más a Durango, se está e enchulando
más nuestra ciudad y que mejor que
con áreas donde puedan estar los
jóvenes, donde puedan ir a jugar,
donde puedan estar seguros y sobre
todo, que es lo que ahorita nos
interesa, alejarlos de tantas
tentaciones que hay en la calle,
especialmente los vicios como las
drogas", finalizó.
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Operativo de reordenamiento a
comerciantes en el centro histórico

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

El director de Inspectores
Municipales, Ubaldo Salazar Chávez,
informó que se trabaja en un
reordenamiento a comerciantes en
diferentes puntos del centro histórico
que obstaculizan la vía pública.

"Esta semana que concluye

levantamos 163 actas de inspección y
69 exhortos por diferentes motivos, se
atendieron unas denuncias del sistema
072 y está semana tuvimos un
operativo de reordenamiento en varios
puntos de aquí de la ciudad, en
plazuela Baca Ortiz, en excampo
deportivo, en varios puntos del centro
histórico, un reordenamiento de
comerciantes que estuvieron sacando

su mercancía a la venta en vía pública
y estaban obstaculizando el paso
peatonal, así como los vehículos",
comentó.

Informó que fueron alrededor de 20
comerciantes los que se reordenaron
en estas áreas del centro histórico, ya
que uno de los objetivos es que no
sean obstáculo tanto para los peatones
cómo para los propios vehículos.
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Se apuesta por la calidad educativa
en educación media superior

DURANGO, DGO.
La formación integral de los

estudiantes es una gran
responsabilidad que debemos asumir
con el mayor de los compromisos, esto
para que tengan las herramientas
necesarias para forjarse un futuro de
bien que impacte en su vida y de sus
familias, expresó el secretario de
Educación, Guillermo Adame Calderón,
al encabezar la Primera Reunión
General de Directores del Colegio de
Bachilleres (COBAED).

Dijo que el gobierno de Esteban
Villegas Villarreal se ha diseñado una
estrategia educativa que pone en el
centro a los estudiantes, con acciones
y programas acordes a las nuevas
tendencias, aquellas que van de la
mano con las nuevas tendencias en
materia tecnológica y, para el mercado
laboral una vez que decidan
incorporarse a las cadenas
productivas, “en nuestra
responsabilidad está el futuro de los
egresados”, comentó.

En esta reunión, en la cual

participaron los 30 directores de
plantel, encabezados por su director
general, Lorenzo Martínez Delgadillo,
se destacaron los programas de
trabajo que fortalecen la calidad
educativa del Subsistema en atención
a los más de 15 mil estudiantes. “Se
trabajará con todos los planteles para
elevar el nivel educativo de la
institución, así como para posicionar
al estado dentro de los primeros cinco
lugares en calidad académica”, dijo.

Algunas de las acciones que se llevan
a cabo en el Subsistema, es el
Programa Especial y Complementario
para el Aprendizaje del Idioma Inglés
en la Educación Media Superior en
Durango (PECAIEMS) diseñado para
que los estudiantes egresen con una
certificación del uso del idioma inglés.
Asimismo, se explicó a los
participantes en la reunión los
alcances del Programa Estratégico de
Mejora Educativa, con el cual se busca
revertir los efectos negativos de la
pandemia como el bajo rendimiento y
la deserción escolar.

Se abordaron temas como la
formación del STEM (Ciencias,
Tecnología, Ingeniería y Matemáticas;
así como las actividades desarrolladas
para que los estudiantes de Educación
Media Superior cuenten con espacios
para actividades en ciencia y
tecnología. Asimismo, se abordó el
tema referente a la Evaluación
Estandarizada, la Certificación de la
EMS a través de la instalación de los
Centros de Evaluación y Certificación
de Competencias Laborales CONOCER.

Se mencionaron las actividades que
se llevan a cabo a través del Consejo
Estatal para la Planeación de la
Educación Media Superior (COEPES) t
de la Comisión para la Planeación y
Programación de la Educación Media
Superior (CEPPEMS).

Dentro del programa de trabajo, las
actividades que se llevan a cabo por el
Programa de Educación Dual; la
atención a más de siete mil alumnos a
través del UNIFEST Durango; la
organización del Torneo de Robótica y
Tecnologías Avanzadas 2023 (TRYTA).
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Inauguran domo e iluminación en
unidad deportiva de La Forestal

DURANGO, DGO.
Construir un domo y reponer el

alumbrado de la Unidad Deportiva La
Forestal dejó de ser un anhelo para las
familias gracias a Toño Ochoa, al
cumplir su palabra y hacer realidad
esas obras con el Presupuesto
Participativo 2023, en beneficio directo
de casi cuatro mil personas. 

Niñas, niños y jefas de familia lo
recibieron con alegría en la unidad, en
donde invirtió más de un millón 775
mil pesos para construir el domo,
pintar e instalar luminarias, “porque
en Durango los sueños se cumplen”.

Dalia Hernández, comentó que hay
alegría “porque dejamos de estar en el
olvido; antes visitábamos la cancha y

el sol estaba muy fuerte por lo que nos
teníamos que ir”.

Ahora las cosas han cambiado en La
Forestal, no solo para las personas que
se activan en la unidad, sino para toda
la ciudad, porque con el Presupuesto
Participativo “la palabra se honra y los
acuerdos se cumplen”, celebró la jefa
de familia.
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PAMAR brinda mejor calidad de vida
a niños, niñas y adolescentes 

GÓMEZ PALACIO, DGO.
Gracias al apoyo que desde el inicio

de su mandato ha brindado la
presidenta municipal, Leticia Herrera
Ale, a los niños y niñas más
desprotegidos del municipio, se ha
logrado rescatar de las calles y de
hogares disfuncionales a menores que
viven en situación de riesgo, esto a
través de programas y acciones.

La directora del Sistema para el
Desarrollo Integral de la Familia (DIF),
Brenda Calderón Carrete, manifestó
que a través del Programa de Atención
a Menores y Adolescentes en Riesgo
PAMAR, se cuenta con herramientas
para lograr que esos menores tengan
una mejor calidad de vida, con un

mejor desarrollo físico, mental y
emocional.

Mencionó que actualmente este
programa brinda atención a una gran
cantidad de niños, niñas y
adolescentes, a quienes además de
ofrecerles la oportunidad de seguir con
sus estudios básicos de alfabetización,
primaria y secundaria abierta con
apoyo del IDEA, aprenden un oficio
como el de belleza, en donde obtienen
conocimientos básicos que son
certificados por el CECATI 88, lo que
permite a los alumnos integrarse a la
vida productiva, o si se prefiere
pueden, aprender a tocar guitarra.

Destacó que durante su estancia en
PAMAR, los menores, reciben atención

psicológica; además de pláticas de
diversos temas como prevención de
adicciones, embarazo en adolescente,
entre otros, así como disfrutar de
actividades deportivas, culturales y
recreativas.

Por último, Calderón Carrete señaló
que los menores en situación
vulnerable tienen en la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, una aliada que
siempre estará al pendiente de
brindarles una mejor calidad de vida.

Para más información sobre los
beneficios que ofrece PAMAR, pueden
acudir a la avenida Nacional 239, en la
colonia Ampliación Felipe Ángeles, o
pueden llamar al teléfono 871142127
o 8717149286
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"Meditaciones", "Apolo XCIII"
y "Antes de nacer", en el
museo Guillermo Ceniceros

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

El museo de arte moderno Guillermo
Ceniceros, del Instituto de Cultura del
Estado de Durango (ICED) inauguró
tres exposiciones individuales,
resultado del trabajo pictórico de
Alfredo Esquivel Kuna, Galileo Butrón
y Ricardo Salcido.

Bajo los nombres de "Meditaciones",
"Apolo XCIII" y "Antes de nacer", estas
exposiciones, aptas para toda familia,
son el cúmulo de la imaginación y la

creatividad de estos artistas quienes a
través de sus obras plasman su
talento.

Durante la inauguración el director
general del ICED, Francisco Javier Pérez
Meza, señaló que los museos son
espacios para el disfrute de las familias
duranguenses, además de convertirse
también en espacios de apoyo para los
artistas plásticos quienes muestran su
talento a través de diversas salas
temporales en todos los museos del
instituto.

"Meditaciones", sumerge al

espectador en el mundo introspectivo
de Ricardo Salcido, explorando las
profundidades de la mente humana.
"Apolo XCIII", de Alfredo E. Kuna
transportará a un universo de belleza
y misterio a través de su técnica mixta
en acrílico y tintas; finalmente "Antes
de nacer", invita a reflexionar sobre el
origen y el destino a través de la obra
de Galileo Butrón, en una muestra que
despierta la imaginación y la
introspección con sus dibujos en
carboncillo. Las exposiciones
permanecerán hasta el mes de mayo
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de 2024.
Por último, José Rivera López,

director del museo, hace una cordial
invitación para que visiten este museo
y conozcan cada una las salas y sean

testigos de la grandeza del maestro
Guillermo Carniceros y los trabajos de
artistas locales, nacionales e
internacionales.

El museo de arte moderno Guillermo

Ceniceros se ubica en calle Aquiles
Serdán 1225 poniente, pasando calle
Fénix, en el fraccionamiento Madrazo,
zona centro, con un horario de martes
a domingo de 10:00 a 18:00 horas.
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SSuubbccaammppeeoonnaass  GGoollddeenn

Destacada actuación de
Lobas Durango en el torneo
Mazatlán Flag Fest 2024

Por Ángel Castillo 
DURANGO, DGO

El Torneo Mazatlán Flag Fest 2024
resultó ser una emocionante travesía
para nuestro equipo de flag football,
las Lobas Durango, quienes brillaron
en la competición y se alzaron con el
título de subcampeonas en la exigente
categoría Golden.

Desde el inicio, la intensidad y la
pasión de nuestras jugadoras se
reflejaron en cada encuentro,
consolidando su posición como un
equipo formidable en el panorama del
flag football regional.

El camino hacia el subcampeonato
fue un verdadero despliegue de
destrezas y trabajo en equipo.
Enfrentamos a equipos de renombre,
cada partido una prueba de resistencia
y estrategia. Destacando
enfrentamientos como:

En el emocionante trayecto del
Torneo Mazatlán Flag Fest 2024, las
Lobas Durango se enfrentaron a
destacados rivales, dejando una huella
imborrable en cada encuentro. El
enfrentamiento inicial contra Cartoon
Girls Culiacán (Resultado: Lobas 13 - 12
Cartoon Girls Culiacán) marcó un inicio
vibrante, estableciendo las bases para
la sólida actuación del equipo.
Posteriormente, contra 420 Cd Juárez
(Resultado: Lobas 37 - 0 420 Cd Juárez),
presenciamos una demostración
contundente de dominio en el campo.
En la semifinal frente a Black Mambas
Chihuahua (Resultado: Lobas 27 - 6
Black Mambas Chihuahua), el equipo
ofreció una actuación destacada que
aseguró con firmeza nuestro pase a la
ansiada final. Cada partido fue un paso
firme hacia el subcampeonato,
evidenciando la calidad y
determinación de nuestras Lobas
Durango.

La culminación de este
extraordinario torneo fue la final
contra el equipo Bulls Torreón, un

enfrentamiento que puso a prueba la
tenacidad y habilidades de nuestras
Lobas. A pesar de un enfrentamiento
reñido, finalizamos el partido como
subcampeonas, demostrando que la
determinación y el espíritu
competitivo son rasgos distintivos de
nuestro equipo.

Cada jugadora desempeñó un papel
crucial en este logro colectivo.
Destacamos la actuación excepcional
de Nadia Herrera, Jimena Zaldivar,
Danna Herrera, Maria Julia Gardea,
Gabriela Messino, Grecia Rojas,
Dariana De los Rios, Naomi Herrera,
Yamileth Rivera, Seleny Martínez y
Denisse Hernández.

El Torneo Mazatlán Flag Fest 2024 no
solo fue un espacio para competir, sino
también para fortalecer los lazos entre
las integrantes del equipo y consolidar
nuestra presencia en el ámbito
deportivo regional. Celebramos el
esfuerzo, el compromiso y la pasión
demostrados por nuestras Lobas, y
esperamos seguir cosechando éxitos
en futuras competiciones. 
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UNIVERSIADA

HHeecchhooss  BBoollaass
Por Ángel Castillo

Inicia la Universiada o lo que queda
de ella.

El 2024 será recordado, entre otras
cosas, porque, a pesar de ser el
segundo mes del año, no habrá un
clásico estudiantil entre las dos
instituciones de educación superior
más importantes de nuestro estado: el
Tecno y la UJED. No habrá clásico, ni de
fútbol, ni de baloncesto, bueno, de
nada. Para empezar, los campeones de
los pasados Juegos Intertecnológicos
ni siquiera entraron a la Universiada,
y la UJED solo participa con los equipos
que tienen posibilidades, y entre ellos
no está el fútbol. 

Entonces, ¿qué nos queda? Pues
sencillo, un remedo de Universiada
Estatal. Por ejemplo, en el baloncesto,
un partido de 3X3 y un partido
femenil, y esos se van a jugar porque
los equipos se pusieron de acuerdo
para tener un fogueo local, si no, ni eso
se hubiera realizado. ¿Qué sucedió?
Esta es la interrogante, porque las
instituciones de educación superior en
Durango se olvidaron del deporte. Si se
llenan la boca al señalar que tienen
una educación integral, ¿dónde están

los representativos de todos los
institutos y universidades? ¿Por qué
valdría la pena seguir practicando
algún deporte? Pero la pregunta más
importante, principalmente para
UJED, ¿para qué seguir teniendo
entrenadores si no entrarán a competir
al evento más importante de las
universidades de nuestro país? Porque
el Tecno puede argumentar que solo
les interesan los Intertecnológicos, las
universidades privadas pueden decir
que tienen eventos internos a nivel
nacional, pero la UJED, ¿los jóvenes de
la UJED contra quién compiten sino es
en la Universiada Nacional?

HACE DÉCADAS
En más de una ocasión, el licenciado

Vargas y yo platicamos de cómo fue su
época de deportista, específicamente
como nadador de Durango. El
Licenciado me decia que ellos tenían
que buscar en una tienda local retazos
de toalla para fabricar sus propias
batas y asistir de la mejor manera al
Nacional de Natación. Pero estamos
hablando de la década de los 60,
parece que vamos retrocediendo en el
tiempo porque ahora ni siquiera se les
brindó la oportunidad a los jóvenes de

buscar patrocinadores, recursos para
poder asistir. Porque para nadie es
nuevo que los atletas y los padres de
los atletas son los principales
proveedores y patrocinadores de sus
hijos, y en este caso, claramente no
sería la excepción.

JÓVENES
Muchachos, el mensaje nunca había

sido tan claro. Si tienen talento y
tienen la oportunidad de estudiar en
una universidad fuera del estado
mediante una beca deportiva, creo que
no deberían pensarlo tanto, porque el
futuro del deporte estudiantil o
deporte universitario no es nada
favorable, por lo menos en Durango.

SEAMOS HONESTOS
Esto también sucedió por los malos

resultados en etapa regionales, con
equipos que prácticamente iban de
paseo, ya que regresaban a casa con
una colección de derrotas y
últimamente con derrotas de equipos
que antes eran sus clientes. Así que
tampoco nos extrañe lo que sucede,
porque si buscamos culpables, todos,
pero absolutamente todos, tenemos
algo de culpa.
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DDeeffiinniiddooss  llooss  mmeejjoorreess  
En una eliminatoria plural de
taekwondo 

Por Ángel Castillo 
DURANGO, DGO.

Finalizó con gran éxito la Etapa
Estatal de Taekwondo en el Gimnasio
Alejandro "Candón" Guzmán del
Instituto Estatal del Deporte, dejando
a los asistentes emocionados con los
intensos combates que definieron a los
representantes de Durango en el
Macro Regional en Tijuana, Baja
California, del 8 al 11 de marzo.

Este evento, respaldado por el
gobierno encabezado por Esteban
Villegas Villarreal y organizado por el
Instituto Estatal del Deporte bajo la
dirección de César Omar Cárdenas
Reyes, fue gratuito para todos los
taekwondoínes participantes. Se
implementaron petos Daedo, los
mismos que se usarán en las próximas

etapas nacionales.
Los participantes recibieron

hospedaje y alimentación como parte
de la reconstrucción deportiva
impulsada por el gobierno estatal.
Además, el transporte desde sus
lugares de origen hasta la sede estatal
fue proporcionado por los institutos
municipales del deporte.

Entre los últimos clasificados se
destacan nombres como Mztli Renata
Soto Arreola, Julia Jatziri Cruz
Cervantes, Valentina Rodríguez
Acevedo, Victoria Emarisela Bautista
Olivares, Ahisury Emerith Díaz
Carrera, Victoria Anaksunamun
Martínez, Camila Nohemí Aguilar
Flores, Leslie Joselyn Hernández
Escobedo, Erika Regina Espino Ramírez
en la rama femenil, y Erick Sebastián
García Favela, Sebastián Echevarri
Evaristo, Noé Alejandro Castañeda
Chávez, Fernando Valverde Jiménez,
Leonardo Ramírez Ramírez, Manuel

Adrián Pérez Fernández, Ernesto
Hassan Estrada Soto, Enrique de Jesús
Delgado Jiménez y André Maldonado
Rojas en la rama varonil.

En la categoría Sub-20, destacaron
Virginia Joselin García Castro, Carema
Isabel Núñez Guerrero, Miranda Rocío
Torres Cuevas, Itzel Elianet Leal Priego,
Amanda Ariday Simental Rentería,
Scarlett Holguín Covarrubias, Kenia
Itzel López Esparza, Dulce Vianney
Sánchez Meraz en la rama femenil, y
Héctor Aldahir Castaño Pérez, Mario
Alberto Galván, Isidro Aguilar
González, Diego Fernando Galindo
Moreno, Jaime Javier Castillo
Rodríguez, Jesús Miguel Flores
Ramírez, Víctor Armando Ramírez
Ramírez y Carlos Emilio Sauceda
Núñez en la rama varonil.

Con este cierre exitoso, Durango se
prepara para representar con orgullo y
determinación en el Macro Regional en
Tijuana.
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HALTEROFILIA

EEssttooyy  mmeejjoorraannddoo  ppaarraa  mmaanntteenneerr
mmii  lluuggaarr::   JJaanneetthh  GGóómmeezz
La halterista en 59
kilogramos se presentará
este lunes en el
Panamericano de la
especialidad; actualmente es
la octava mejor de su
división en el listado
olímpico

Agencias
Con el objetivo de mejorar sus

marcas y dar otro paso a su
clasificación olímpica, la pesista
nacional Janeth Gómez Valdivia
entrará en acción este lunes en el
Campeonato Panamericano de la
especialidad, justa puntuable para el
ranking camino a París 2024.

En entrevista con la Comisión
Nacional de Cultura Física y Deporte
(CONADE), la campeona del Primer
Grand Prix 2023 se manifestó confiada
respecto a un nuevo año competitivo,
en el que deberá mantenerse entre las
primeras diez en la categoría 59
kilogramos para asegurar su presencia
en el magno evento. 

"Estoy mejorando para reafirmarme
entre las primeras del ranking
olímpico, ya que existen rivales muy
fuertes en mi división. Hay muchas
que están peleando para subir en el
listado, así que yo también tengo que
trabajar y no quedarme de brazos
cruzados", explicó. 

"Estoy muy emocionada por este
nuevo año de competencias, donde
tengo como reto mejorar mis marcas
personales, incluyendo lo que
conseguí en Juegos Panamericanos
Santiago 2023", añadió. 

La medallista de plata en los Juegos
Centroamericanos San Salvador 2023,
consideró que su concentración
realizada en el Centro Nacional de
Desarrollo de Talentos Deportivos y
Alto Rendimiento (CNAR) tendrá gran
valor cuando suba a la tarima en el
evento que se desarrolla en Caracas,
Venezuela. 

"En el CNAR hay suficiente atención
en la terapia, alimentación y descanso,
por lo que es muy importante hacer
concentraciones aquí. Ha sido difícil,
porque uno tiene que combatir con
lesiones, pero afortunadamente con la
atención he tenido una buena

recuperación. Como atleta, siempre
busco estar al máximo", detalló. 

Actualmente ubicada como la octava
mejor pesista de su división camino a
París 2024, Gómez Valdivia se dijo
preparada no solamente para el
Campeonato Panamericano, sino
también para la Copa del Mundo en
Tailandia, que se llevará a cabo del 31
de marzo al 11 de abril y que será el
último clasificatorio antes de los
Juegos Olímpicos.

"Tenemos que mentalizarnos mucho,
ya que el tiempo de recuperación entre
competencias es muy corto. En 2024
me veo con muchas ganas y con todo
el esfuerzo que he trabajado durante
este ciclo olímpico. Sé que será un
logro y que valdrá la pena todo lo que
hemos trabajado, porque tanto
nosotros como los entrenadores
sacrificamos bastantes cosas", finalizó. 

Las actividades dentro de la
categoría 59 kilogramos comenzarán
este lunes a las 11:00 horas (tiempo del
centro de México), donde nuestro país
tendrá doble representación con
Janeth Gómez y con la campeona
mundial juvenil Daphne Guillén
Vázquez.
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NACIONAL

La voz de los mexicanos en el extranjero,
papel crucial para el futuro de México
en próximas elecciones: Marko Cortés 

Luego de que concluyera el cierre de
registro para votar en las próximas
elecciones desde el extranjero, el
presidente nacional del Partido Acción
Nacional (PAN), Marko Cortés
Mendoza, aseguró que la voz de los
mexicanos que se encuentran fuera del
país, jugará un papel crucial en el
futuro de México.

Celebró que, de acuerdo al Sistema
de Registro para Votar desde el
Extranjero, se hayan inscrito un total
de 226 mil 661 mexicanos para ejercer
no solo un derecho fundamental, sino
un recurso invaluable para la
democracia.

“En los comicios que están en puerta,
la participación de las y los mexicanos
que radican en otros países será más
relevante que nunca y su compromiso
cívico definirá, sin duda, el destino de
nuestro país”, afirmó.

Por otro lado, lamentó que el INE no
haya escuchado la demanda del PAN y
de varios colectivos migrantes que
solicitaban más tiempo para el registro
en la modalidad de voto electrónico

El líder de Acción Nacional destacó
que del total de registros, 69.86 por
ciento, 158 mil 353 personas, ejercerán
su derecho mediante el voto
electrónico, un método con muchas
ventajas en términos de eficiencia y
costos y que se ha demostrado que es
la opción que más gusta a los
connacionales.

A través del voto postal, indicó,
participarán 51 mil 981 mexicanas y
mexicanos, es decir, el 22.93 por
ciento, mientras que un 7.20 por
ciento, que equivale a 16 mil 327
paisanos votarán de manera
presencial.

El jefe nacional de los panistas señaló

que aun cuando a algunos pudiera
parecerles menor el número de
votantes en el extranjero en
comparación con el electorado
nacional, esta participación puede
tener un impacto significativo en la
elección, sobre todo cuando se da un
resultado cerrado y cada voto cuenta.

“El próximo 2 de junio se elegirán
más de 20 mil cargos de elección
popular, entre ellos la presidencia de la
República, cada voto cuenta y puede
marcar la diferencia en la
configuración del futuro político del
país”.

Marko Cortés concluyó que es solo a
través de nuestra participación activa
en el proceso electoral como podremos
contribuir a construir un México más
justo, equitativo y próspero para
todos.

Con información de Mx Político 
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Trump apela sentencia de 454
mdd por fraude en su empresa

Donald Trump, expresidente de
Estados Unidos apeló la sentencia de
454 millones de dólares que le impuso
pagar un juez de Nueva York al
concluir que se había inflado el valor
de los activos de su empresa, la
Organización Trump, para lograr
ventajas con aseguradoras y bancos.

El magistrado Arthur Engoron, de la
Corte Suprema de Manhattan, limitó
también la capacidad del exmandatario
de hacer negocios en el estado durante los
próximos tres años, al emitir su decisión
el pasado 16 de febrero tras un juicio civil
de poco más de dos meses, que comenzó
en octubre y concluyó en enero.

Los abogados de Trump (quien
insiste en que no hizo nada incorrecto)
acudieron ante la División de
Apelaciones en Manhattan al que
pidieron que anule el veredicto de
Engoron y que decida si el juez
“cometió errores de derecho y/o de
hecho” y si abusó de su discreción y/o

su jurisdicción, señalan medios locales.
La multa impuesta por Engoron se

divide en varios cargos a Trump y a sus
empresas (por un valor conjunto de
355 millones de dólares), a sus dos
hijos mayores (4 millones de dólares a
cada uno), y a un antiguo ejecutivo de
la compañía (un millón de dólares),
todos ellos acusados por la Fiscalía
general del estado.

Engoron ya los había considerado a
todos ellos responsables de fraude en
una decisión sumaria, antes de que
comenzara el juicio civil.

La Fiscalía general del estado acusó
a Trump, sus dos hijos mayores y dos
antiguos empleados, de inflar los
activos de la compañía durante años
para obtener mejores condiciones en
préstamos y otros beneficios
económicos y pidió que se le aplique
una multa de 370 millones de dólares.

También pidió que Trump, un
millonario inversor de bienes raíces, no

pudiera hacer negocios inmobiliarios de
por vida en Nueva York ni dirigir o ser
funcionario de una corporación.

La apelación del exmandatario, que
busca la nominación de su Partido
Republicano en su intento de volver a
la Casa Blanca en los comicios de este
año, era esperada ya que ha criticado
al juez al que acusa de tener
motivaciones políticas y durante el
juicio acudió varias veces al tribunal de
apelaciones en su contra.

De acuerdo con Trump, se le castiga
por “haber construido una empresa
perfecta, mucho dinero, grandes
edificios, todo genial”.

La multa aumenta unos 112 mil
dólares por día hasta que se pague.

Si este tribunal intermedio de
apelaciones mantiene la decisión de
Engoron, Trump puede acudir ante el
Tribunal de Apelaciones del estado, el
más alto foro judicial de Nueva York.

Con información de EFE
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